
市民団体から要望うける
　市民の31％にあたる29万6千世帯が加入する国民健康
保険。低所得者が大半を占め、高すぎる保険料に悲鳴が上
がっています。
　「必要な医療をだれもが受けられる制度へ」、国保料の大
幅引き下げは急務です。

高すぎる国保料の引き下げを

（右から）池田、田中、村上、伊藤、小形、太田、
平岡の各市議
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　第87回メーデー全道集会には3,500人が参
加。家族連れも多く、参加者全員で “ ＮＯ Ｗ
ＡＲ ” の人文字を作り、「ＮＯ ＷＡＲ！」「戦
争法廃止！」のコールを行いました。

戦争法廃止を！
　　　　3,500人がコール

（左から）村上、平岡、田中、伊藤の各議員、吉岡さん、佐々木さん、小形、池田、太田の各議員

　改憲論議を加速させるという安倍首相。ベース
となる自民党改憲草案は、９条２項を削除して「国
防軍」を書き込むと明記。海外での無条件の武力
行使を可能にするものです。
　“戦争の放棄”を誓った９条を投げ捨て、「権力
を縛る」ための憲法を「国民を縛る」ものにさせ
てはなりません。

　「私の在任中に成し遂げたい」と改憲を公言する安倍首相。
　共産党が「憲法尊重擁護義務（憲法99条）に反する」とた
だしたのに対し、秋元市長は「擁護する義務を負う」という
一方、「国民的議論が必要」と改憲を否定しませんでした。

　今年の第２回定例会（5月19日～ 6月3日）で、池田由美
議員が代表質問にたち、秋元克広市長の政治姿勢をただし
ました。

　「保育園落ちたの私だ」というブログが話題となり、待機
児童解消を求める運動が広がりました。しかし、政府の緊急
対策は基準緩和による「詰め込み」で解消せよというもの。
　共産党は、「認可保育所の増設と処遇改善による保育士不
足の解決こそ打開の道」とただしました。

　中央中学校、本通小学校、中の島小学校の耐震化工事が国
の補助見送りで中止になりました。
　共産党は、「子どもたちの学びの場であり、基幹避難所で
もある学校耐震化は急務。予算確保を緊急に求めよ」とただ
しました。世論に押され国は補助を決定、３校の工事が実施
されることになりました。

市長――安倍政権による
改憲を否定せず

認可保育所の増設と処遇改善
による保育士確保を

補助見送りで中止の３校
予算がつき実施に



■義務教育児童生徒遠距離通学助成金～通学距離が小学校で概ね２㎞以上、中学校で
　　　　　　　　　　　　　　　　　　 概ね３㎞以上の通学定期料金を全額助成します。

誰もが安心して暮らせる札幌に誰もが安心して暮らせる札幌に誰もが安心して暮らせる札幌に

「新総合事業」――これまで同様
専門職によるサービス検討

返済義務のない給付型奨学金の創設を
市長は公約を守れ！

使いやすい制度にすべき
――要件の緩和を “検討する ”

ＰＴＡ会費、クラブ活動費など
費目拡大を “検討したい ”

高架下に作るべきでない
安心して預けられる保育所を

税金の無駄遣いやめよ！
都心アクセス道路　　　　  は中止を

視覚障がい者に朗報！
ＩＣタグレコーダーが給付に

田中啓介 議員小形かおり 議員 太田秀子 議員伊藤りち子 議員 池田ゆみ 議員村上ひとし 議員 平岡大介 議員

　来年４月から、要支援者へのサービスが介護給付からはず
され、市町村による事業（新総合事業）に移されます。
　共産党は、「介護認定を受けさせない “水際作戦 ” や “卒業 ”
と称したサービスの打ち切りは絶対にあってはならない」と
ただしました。市は「従来通り認定調査し、これまで同様、専
門職によるサービスを検討している」と答えました。

　“ 高学費なのに給付型奨学金制度がない ” ――世界でも
異常に遅れた日本の実態です。
　「多くの大学生が人生の門出となる卒業時に、平均300
万円もの奨学金という名の借金を背負わされている、こ
の実態をどう見ているのか」とただすとともに、「『給付
型奨学金の創設』という市長の公約を実施すべき」と求
めています。

　利用が増えている「住宅エコリフォーム助成制度」で
すが、工事費30万円以上が要件です。
　共産党は、「収入が減るなか10万円程度の部分改修を
しているのが子育て世帯の実態」と指摘し、要件の緩和
を求めるとともに、多くの小規模建設業者の参入を妨げ
ている「建設業許可」取得という限定を撤廃すべきと求
めました。市は、要件の緩和について「検討したい」と
答えました。

　子どもの貧困が深刻です。共産党は、「国が就学援助の費目
にＰＴＡ会費、クラブ活動費、生徒会費を追加しているのに
なぜ対象にしないのか」とただしました。また、義務教育児
童生徒遠距離通学助成金が１カ月定期しか認められていない
問題を取り上げ、「せめて３カ月分や学期分も認めるべき」と
求めました。これらについて、市は「検討したい」と答えました。

　市内にはＪＲ高架下の保育所が３カ所。市は「基準
を満たしており保育の質は確保されている」といいま
すが、とんでもありません。
　共産党は、「高架下は駐車場や駐輪場、居酒屋などの
利用が主で、日が当たらず車の騒音と排気ガス、経年
劣化によるコンクリート片落下の危険など、子どもを
育てる環境ではない」と、くり返し中止を求めています。

　札幌商工会議所が熱望し、秋元市長が推進する1000億円規模
の巨大事業（市負担200億円）、都心アクセス道路。しかし、創
成川通りは「混雑度」が最低ランクで「渋滞やそれに伴う極端
な遅れはほとんどない」（本市調査）のが実態です。
　深刻な財政赤字で社会保障費が削られているときに、こんな
無駄遣いはやめるべきです。

　視覚障がい者から要望の強いＩＣタグレコーダーが給
付されることになりました。「視覚障がい者が自立した生
活をおくるうえで不可欠、切実な要望に応えるべき」と
共産党が求めてきたものです。
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■ＩＣタグレコーダーは、ＩＣタグというシールに「品名」や「消費期限」など自分の声を
　録音し、何にでも貼り付け、その声を簡単に再生できるものです。

想定される整備形態　※本市資料より

都心アクセス道路

高架構造 地下構造

（北３条通りから札幌新道間、 約４㎞）

就学
援助

税金の無駄遣いやめよ！
都心アクセス道路　　　　  は中止を1000億円



加入世帯の暮らしに寄り添い
高すぎる国保料引き下げを

　「加入者の平均所得がこの10年で２
割も減少し、国保料が過酷な負担に」
――市民団体など220団体が国民健康
保険料の引き下げを求める陳情を行い
ました。
　田中議員は、「訴えを重く受け止め、
国保加入世帯の暮らしに寄り添い、高
すぎる保険
料の引き下
げに着手す
べきだ」と
訴えました。

　粘り強い運動によって、“手話が言語に含まれる ”と障害
者基本法に明記されました。手話条例の制定など、障がい
者が一人の人間として等しく尊重される社会の実現へ、力
をつくします。

　労働組合や女性団体、業者、保育、障がい者団体など多
数が参加しました。
　懇談では「最低賃金を時給1000円以上にし、人口流出の
原因でもある最賃の地域間格差の解消が必要」「就学援助の
入学準備金が７月では遅すぎる」「高すぎる国保料引き下げ
の運動をさらに発展させたい」などの要望や意見がだされま
した。

　安保関連法＝戦争法の廃止を求め
る「意見書」への賛成討論に立った小
形議員に対し、自民党議員が「精神
鑑定を受けた方がいいんじゃないの
か」というヤジを飛ばしました。
　共産党は、これは議員個人への攻
撃にとどまらず、戦争法の廃止を求
めるすべての国民や精神障がい者を
も冒涜するものと抗議、猛省と謝罪を求める決議案を提出し
ました。しかし、自民、公明が反対、決議案は否決されました。

いつでも市民の
役に立つ 日本共産党札幌市議団

（中央区）

小形かおり

☎520-2272

中央区
南５条西10丁目

（東区）

太田秀子

☎786-0011

東区伏古
４条３丁目４-30

（東区）

平岡大介

☎752-1266

東区北25条
東７丁目２-22

（白石区）

伊藤りち子

☎864-2580

白石区
平和通３丁目北５-１

（厚別区）

村上ひとし

☎894-4616

厚別区厚別中央
３条２丁目16-41

（豊平区）

池田ゆみ

☎818-8367 

豊平区豊平４条
10丁目２-13

（西区）

田中啓介

☎615-5631

西区八軒
５条西３丁目４-12

暮らしのご相談は、日本共産党札幌市議団（☎211-3221/fax218-5124）か各市政事務所まで

趣旨説明をする陳情者

札幌聴覚障害者協会のみなさん（右側）と懇談する党市議団

市政報告会であいさつする伊藤団長（正面中央）

質問する田中議員
（厚生委員会）

本会議場で決議案の
趣旨説明を行う村上議員

障がい者が等しく尊重される社会を
「手話条例」制定へ、札聴協と懇談

市政への要望だしあい懇談
　　　――市政報告会ひらく自民党議員による“ヤジ問題”

猛省と謝罪を求める決議案
自民、公明が反対し否決


